COLUMNAS POLÍTICAS

ASAMBLEA DETODOS

Para su consulta vía Internet ingresa a la página







Fecha 28-JUN-2015

Página

Sección al Saento



QUE una encuesta de Mitofsky avala las declaraciones del comisionado nacional de la Policía Federal, Enrique Galindo Ceballos, en cuanto a que además de abatir la inseguridad que privaba hace diez meses en Valle de Bravo, Estado de México, la Gendarmería logró lo que algunos consideraban imposible: la reconciliación entre uniformados y ciudadanos.

Según la empresa, la percepción de seguridad mejoró sustancialmente, pues un sondeo hecho a 313 personas reveló que 96 por ciento avaló las acciones de la PF y 89 por ciento otorgó 9 de calificación a su desempeño.

Por si fuera poco, Alejandro Martí. presidente de SOS México, quien reveló una crisis de seguridad en este Pueblo Mágico, reconoció el esfuerzo de la corporación que dirige Galindo Ceballos.

QUE a pesar de que se perfila como el candidato natural para ocupar la coordinación de la bancada panista en la próxima legislatura en la Cámara de Diputados, Gustavo Madero no tiene asegurada dicha posición.

Y es que quien llegue a la presidencia del PAN deberá someter a consulta de los nuevos legisladores quién cuenta con el mejor perfil para dirigir los trabajos en San Lázaro. Ya veremos.

: Que a propósito de la renovación en el blanquiazul, el ex presidente Felipe Calderón, la ex candidata presidencial Josefina Vázquez Mota y el ex dirigente César Nava no acudieron a la reunión del Consejo Nacional en la que se aprobó la integración de la comisión que organizará la renovación del liderazgo en el partido.

Sin embargo, lo que más sorprendió a algunos panistas es que tampoco acudieron el ex dirigente Luis Felipe Bravo Mena, la senadora Marcela Torres y la ex diputada federal Kenia López, quienes formarán parte de la comisión organizadora.

:QUE luego de la operación de vesícula a la que fue sometido antier el presidente Enrique Peña, estará listo para recibir mañana a los reyes de España, quienes visitarán México hasta el próximo miércoles.

El rey Felipe VI también tendrá un encuentro con el jefe del GDF, Miguel Angel Mancera, y el gobernador de Zacatecas, Miguel Alonso Reyes, además de participar en una sesión solemne del Congreso en el Senado...

Oue a menos de un mes de las elecciones en Chiapas, PRD y Morena comenzaron ya la batalla por las alcaldías y el Congreso del estado.

En el PRD no quieren que se repitan los resultados de la Ciudad de México, por lo que Carlos Navarrete decidió aterrizar en el estado para apoyar a sus candidatos y hasta programar actos públicos casi a la misma hora que Andrés Manuel López Obrador, para evitar enfrentamientos entre militantes y fuga de electores.







Fecha 28-JUN-2015

Página ____

8

Sección _ Qinio



BIEN DICEN que del plato a la boca se cae... la coordinación parlamentaria.

ANTES de las elecciones se daba como un hecho que uno de los Chuchos mayores del **PRD**, **Jesús Zambrano**, sería el pastor de la grey perredista en **San Lázaro** a partir de septiembre.

PERO los pobres resultados electorales del partido que es comandado por su corriente, Nueva Izquierda, están provocando que al ex presidente nacional del Sol Azteca se le mueva el tapete.

PORQUE, a diferencia del **PRI** cuyo coordinador es seleccionado desde **Los Pinos**, y del **PAN** que es nombrado por el presidente nacional, en el **PRD** sí se hace una votación interna de la bancada para elegir a su líder.

Y QUIENES son buenos para contar dicen que nomás no le van a alcanzar los votos a Zambrano, quien tendría que conformarse con ser uno más de los 58 diputados del partido, su cifra más baja, por cierto, desde el 2000.

AL QUE le cayeron como balde de agua fría las acusaciones de desvío de fondos del erario de **Coahuila** en la Corte federal del Distrito Oeste de San Antonio, Texas, fue a **Humberto Moreira**.

SUCEDE que al ex gobernador coahuilense se le queman las habas por regresar a los reflectores de la política y ya comenzó a tantear los caminos para su regreso.

ALGUNOS de sus allegados aseguran que "El Profe" reactivó sus viejas redes de operación y ha comenzado a enviar a algunos de sus ex colaboradores mensajes que firma como "candidato independiente a la Alcaldía de Saltillo".

ASÍ ES QUE, justo cuando el ex presidente nacional del **PRI** se estaba poniendo "bronco", la justicia estadounidense lo puso más quieto que a un caballito de carrusel.

VARIOS de los que escucharon el discurso de ayer del secretario de Educación, **Emilio Chuayffet**, no sabían si reír, llorar o ponerse a rezar.

EL TITULAR de la **SEP** clausuró la reunión del **Consejo Nacional de Autoridades Educativas**, el cual incluye a todos los secretarios de Educación del país, señalando que es necesario establecer puntualmente las responsabilidades de los tres niveles de gobierno en materia educativa.

HASTA ahí, todo bien, pero agregó que para hacerlo hay que llevar los nuevos acuerdos que se tomen a la ley.

ES DECIR, que a pesar de que la más reciente reforma educativa

N







Fecha 28-JUN-2015

Página



Sección ___

Openion

no se ha terminado de implantar, ya se asoma en el horizonte ocotra reforma.

¿PUES qué no sería mejor trabajar primero en que las leyes se cumplan antes de crear ordenamientos nuevos? Es pregunta que no pone la carreta adelante del caballo.

LA BUENA: el **Trife** multó al **PVEM** por invadir la privacidad de los ciudadanos con la propaganda que envió a sus casas.

LA MALA: la multa fue de ¡24 mil pesotes!

LA PEOR: el mensaje de la autoridad electoral al Verde es que con una inversión mínima pueden lograr muy buenos rendimientos electorales sin importar que violen la ley una, y otra, y otra vez...





Fecha 28-JUN-2015

Página

Sección OfINION

Priístas con máscara de El Bronco Alborotadísimo anda el dirigente del PRI en Nuevo León, Eduardo Bailey Elizondo, por la derrota tricolor en el estado, al grado que solicitó al presidente nacional del partido, César Camacho, que se haga una investigación a fondo para encontrar los motivos de la derrota y desenmascarar a los priístas que jugaron a favor de Jaime Rodríguez, El Bronco. Nos dicen que el equipo del mexiquense solamente tomó nota de la petición, porque hay quienes aconsejaron al líder que, de iniciar una indagatoria en Nuevo León, deberá llevarla a ca-

bo también en otras entidades y los resultados podrían salir nada favorables. La única evidencia sólida, nos comentan, es que muchos tricolores se pusieron el traje de la broncomanía.

Pasan charola en el PAN

PAN, el diputado Ricardo Anaya y el senador Javier Corral, deferencia en los nexos diplomáticos. El embajador español metieron el acelerador una vez que se conocieron los nombres en nuestro país, Luis Fernández-Cid, valora el viaje en un de los integrantes de la comisión organizadora de la elección interna, encabezados por Héctor Larios. Como se lo informa- "complicidad" de la buena. La anterior visita de Estado se mos en este espacio, este fin de semana ambos tuvieron sus realizó en noviembre de 2002 por los reyes **Juan Carlos I** y primeras reuniones con consejeros y militantes, y ahí hicieron su esposa Sofía, nos recuerdan.

recolección de firmas y el famoso pase de "charola" para el financiamiento de las campañas, nos dicen. Sin embargo, todo esto es prematuro debido a que la comisión que fungirá como árbitro todavía no define el formato para las firmas y menos los pasos para la fiscalización. En una de esas, obligan a don Ricardo y a don Javier a meter el freno de mano.

Al margen de la campaña anticipada en el PAN, surgieron desde ahora sospechas sobre las filiaciones de los integrantes de la comisión encargada de la sucesión en la presidencia del partido. Nos comentan que Marcela Torres, Kenya López y Francisco Gárate están ubicados como cercanos al equipo del líder Gustavo Madero, que es lo mismo que Ricardo Anaya. Y desde ahora, definen como "panistas independientes" al presidente del órgano, Héctor Larios, Luis Felipe Bravo Mena, Silvia Garza y Elena Álvarez. Esta integración no le gustó mucho a Javier Corral, quien rápidamente la descalificó y dijo que Madero pretende "desanimarlo", pero que de todas maneras va a ganar.

México y España, cómplices

Con un altísimo nivel en la relación bilateral, los reves de España, Felipe VI y Letizia, llegan esta noche a tierras mexicanas para comenzar el lunes una intensa visita de Estado, con actividades en el DF y Zacatecas. Como le hemos informado en esta casa editorial, es la primera visita del monarca a un Los equipos cercanos de los dos aspirantes a la presidencia del país de América Latina, periplo que se ha visto en México una contexto muy favorable de amistad y sólida alianza y hasta de







Fecha 28-JUN-2015

Página

9

Sección Nacional

FRENTES POLÍTICOS

Todo bien. Después de ser intervenido quirúrgicamente, el presidente Enrique Peña Nieto sigue firme en su misión de dirigir al país. Tras su ingreso al Hospital Central Militar, aseveró que está al frente del gobierno, al tanto de todo. El doctor Fernando Arcaute informó que Peña se restablece satisfactoriamente. El propio Presidente comentó que el dolor llegó a la madrugada del viernes. Horas más tarde habló con Otto Pérez Molina, su homólogo guatemalteco, sobre la importancia del Mecanismo de Diálogo y Concertación de Tuxtla. Ya pasó, Mañana todo a la normalidad.

El distorsionado. Cuando Gustavo Madero se mira al espejo, ve sólo lo que le satisface. Al evaluar los resultados electorales con el Consejo Nacional del PAN, el líder del blanquiazul planteó reconsiderar las alianzas hacia el 2018. Reconoció que el PRI ha entendido la nueva tendencia del sistema político, en el que los tres principales partidos pierden fuerza. Madero no entiende que los panistas sensatos saben cómo les fue en sus alianzas con el PRD en Oaxaca, cuando Gabino Cué fue su candidato; así como en Guerrero, con Ángel Aguirre; en Sinaloa, con Mario López Valdez, y en Puebla, con Rafael Moreno Valle. Lo bueno es que no hay derrota, pues, por más grave o grande, Madero siempre las festeja. ¿Para qué el poder sin principios, para nada?

Importancia vital. El tema más urgente por resolver en el país es la Reforma Educativa. La insistencia de los maestros en echar para atrás las propuestas presidenciales tiene a la clase política y a la sociedad en vilo. Lucen como partes irreconciliables. Salvador Cienfuegos, secretario de la Defensa, aseguró que el desarrollo y la seguridad de la nación comienzan en las aulas, porque la educación es el elemento central para labrar el futuro y la superación de la sociedad. El titular de la Sedena detalló que en los hogares se adquieren valores, pero es en los salones de clase donde se consolidan los principios con un sentido de pertenencia y de amor a la patria. Ojalá lo entendieran los gángsters de la CNTE y otros muchos grupos de vividores.

Caprichitos. Legisladores mexicanos parandose el cuello, nuevamente. En la inauguración de la XV Reunión Interparlamentaria Cuba-México, en La Habana, Luis Miguel Barbosa, presidente del Senado,
manifestó que es momento de actuar conjuntamente para atacar la
pobreza y la desigualdad en América Latina, flagelos que siempre
han azotado la región. Impecable, ¿no? Pero, ¿por que no mejor nos
cuentan de qué sirven estos viajecitos, aparte de su personal interés
turístico? ¿A qué ir a Cuba? ¿A que nos pidan prestado para no pagarnos nunca? Estuvieron, entre otros, Emilio Gamboa, coordinador de
los senadores del PRI, y la panista Mariana Gómez del Campo. Pe-







Fecha 28-JUN-2015

Página ___

Sección Naciona

queño cálculo. Si la normalización entre la Isla y EU se llevará unos cinco años más, imagínese la cantidad de viajes que nuestros parlamentarios podrán hacer todavía para "tender puentes". Quién paga.

En el hoyo. Un repunte de la criminalidad ha trastornado gravemente la economía de Guerrero, donde más de 350 empresas han cerrado debido al hostigamiento de los delincuentes, aseveró Jaime Nava, líder empresarial. La ola delincuencial está regresando. Además del caos y la destrucción de los maestros disidentes, han aumentado otros delitos, como la extorsión contra las empresas mineras de la región. El fenómeno tiene preocupados a los comerciantes. Informó que la procuraduría estatal tiene cerca de cinco mil casos en investigación. El crimen organizado crece. Y el gobernador Rogelio Ortega ni oye ni ve a los empresarios. Él sólo tiene tiempo para sus camaradas y sus inolvidables fiestecitas.







Fecha 28-JUN-2015

Página ___

_ 3

Sección Quimbr



Per debalo

La realidad se impuso. Gustavo Madero terminó cediendo ante el peso de los hechos: el PAN obtuvo en la elección intermedia un resultado por debajo de sus expectativas.

Tenía la mesa puesta para servirse con la cuchara grande. El gobierno priista, desconcertado, temió lo peor. Pero nada de eso. El PRI y sus aliados obtuvieron la mayoría en el Congreso.

Madero insistió machaconamente en que las cosas eran de otra manera, que el PAN había ganado. "Las encuestas nos engañaron" fue su explicación.

El PAN necesita un dirigente acostumbrado a ganar. Si lo buscan lo encuentran.

Avances sustantivos

Los taxistas saben, y lo reconocen en corto, que Uber y Cabify atienden a una clientela diferente. Saben también que la verdadera competencia desleal está representada por taxistas piratas que operan con la complacencia de las autoridades.

De manera que sí hay un espacio para alcanzar un acuerdo y que todos los implicados en el negocio de la movilidad puedan trabajar en paz.

El conflicto es el primero de alto nivel que le toca solucionar a Miguel Mancera después de que aceptó que quiere ser candidato presidencial. Ni el jefe de Gobierno ni su equipo tienen margen de error.

AY ahora qué?

Los ciudadanos de Nuevo León están satisfechos: ejercieron en la pasada elección su derecho de darle la espalda a los partidos tradicionales y votar por un *Bronco*.

Una vez conseguido el objetivo, los ciudadanos regresan a sus tareas cotidianas y le dejan al ganador la tarea de ser mejor que los gobernadores panistas y priistas que ha tenido la entidad. Los patrocinadores del candidato ganador, los empresarios que donaron a la vaquita, también quieren que sus aspiraciones se transformen en políticas públicas. El Bronco será vigilado de cerca. Si él o sus seguidores suponen que hay soluciones sencillas para problemas complejos, que lo piensen dos veces.

La nota

El senador Miguel Barbosa regresará de Cuba con las manos llenas. La Reunión Interparlamentaria entre México y la isla salió redondita.

Se notó el apoyo de la embajada y Barbosa, presidente del Senado, consolidó su liderazgo.

La relación bilateral entre México y Cuba debe estar a la altura de la amistad entrañable entre sus pueblos.

La nota es que se efectuó una condena conjunta al bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por Estados Unidos. No tiene razón de ser.

Breve pero conciso

Poco después de pasar 48 horas en el Hospital Central Militar, donde el viernes le extrajeron la vesícula, el presidente Enrique Peña Nieto ofrecerá un mensaje a medios para hablar de su estado de salud

Será una presentación breve, en virtud de que el mandatario prepara su agenda de actividades de este lunes en que recibirá la visita oficial de los reyes de España.

pepegrillocronica@gmail.com

oLaJornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 28-JUN-2015

Página



Sección Palitico

EL DESPERTAR

JOSÉ AGUSTÍN ORTIZ PINCHETTI

▶ El peor lado de las elecciones

I más claro efecto de los últimos comicios ha sido el de mantener, incluso incrementar, la tendencia decadente y el desprestigio de la política y de las instituciones: compra de voto, participación cada vez mayor del crimen organizado, 21 asesinatos, impotencia del árbitro electoral, control de los partidos del INE y de los tribunales. Lo peor es el costo de un proceso administrativo que podría resolverse con una fracción de lo que se gasta. Alcocer lo calcula en 37 mil millones de pesos, sólo en aportaciones públicas, pero si tomamos en cuenta la "cooperación" de empresarios y de las redes de la delincuencia, esta suma podría aumentar, por lo menos, 20 por ciento.

Se han hecho nueve reformas al sistema electoral en 40 años y es probable que tenga que hacerse otra antes de 2018. El actual sistema no podrá soportar una competencia muy polarizada. Porfirio Muñoz Ledo, quien ha sido protagonista en la mayoría de las negociaciones de las reformas, recuerda cómo Reyes Heroles abrió la puerta de las cámaras a la oposición con el propósito explícito de fortalecer al régimen. "Es mejor tener a los opositores en las curules que en la cárcel". También recuerda cómo

el costo original de un peso por cada votante registrado en 1996, es decir 60 millones, fue aumentando progresivamente. La política se convirtió en una competencia por el dinero, de ahí los abusos del *Pemexgate* y de Amigos de Fox que quedaron impunes. El costo de las elecciones seguirá aumentando porque se ha generado una burocracia ávida en los partidos. Estos podrían sobrevivir con la mitad de lo que reciben y depender de una militancia de voluntarios.

Hace 100 años, Max Weber advirtió que los partidos podrían convertirse en auténticas empresas capitalistas, ya recibieran el dinero de patrocinadores o de las autoridades. El pueblo, progresivamente, perdería la confianza en el sistema electoral. Los políticos, a través de las agrupaciones, no sólo lucharían por el poder, sino por el dinero y por el poder que da el dinero.

Quizás una reforma próxima reducirá las asignaciones de los partidos para calmar a la gente. Pero la iniciativa debería venir de ellos. El proceso político va a complicarse por la desaceleración económica y el aumento de la inconformidad hará más difícil manejar a las instituciones. Después de los procesos del 7 de junio es probable que el hartazgo lleve a la exasperación. Los partidos tendrán que prestigiarse renunciando a una parte sustancial de los recursos. Por supuesto que esto no será fácil porque la austeridad tendría que ser decidida por los partidos y sus dirigentes, que son los que han abusado del flujo de dinero. No será fácil porque se han vuelto adictos al despilfarro y a la buena vida.

PLaJornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 28-JUN-2015

Página

8

Sección Politica

A LA MITAD DEL FORO

Las calendas griegas

LEÓN GARCÍA SOLER

os griegos empezaron a votar anticipadamente. Y los acreedores piden al premier Alexis Tsipras que acepte la "oferta excepcionalmente generosa" que le han hecho. François Hollande y Angela Merkel son los mensajeros del Olimpo, de la austeridad y ajustes de impuestos a los ciudadanos contemporáneos de la antigua Hélade. Dadivoso caballo a las puertas de Troya, el próximo 5 de julio decidirán los griegos en referendo si aceptan la generosidad de los acreedores.

Desconfía de los ricos y sus bancos portadores de obsequios, diría alguna Casandra de nuestros infelices tiempos. El 30 de junio Grecia tiene que pagar al Fondo Monetario Internacional (FMI) aproximadamente mil 600 millones de euros y para hacerlo tendría que vaciar las arcas de su propio programa de rescate; dinero suyo bloqueado desde hace casi un año por los generosos guardianes de la Caja de Pandora; los que le dieron un plazo de 24 horas para responder y recibir más créditos a cambio de más austeras reformas. "Estas propuestas, que claramente violan las reglas europeas y los derechos básicos al trabajo, la igualdad y dignidad, muestran que el propósito de algunos socios e instituciones no era un acuerdo viable para todas las partes, sino posiblemente la humillación de un pueblo entero", dijo Tsipras en el ágora electrónica.

Sus gobernados se adelantaron al referendo. En previsión a un corralito como el que aprisionó a los argentinos y les impidió retirar su dinero de los bancos, entidades de la globalidad neoliberal que ya habían enviado las reservas y depósitos en dólares a sus respectivas y extranjeras casas matrices, los griegos acudieron en masa a las ATM, las mudas maquinitas de las que se puede retirar el dinero de los depósitos propios. Y las vaciaron. No aceptaron mansamente el chantaje. No los convenció la extrema generosidad de los ricos preocupados por el incierto futuro del mundo del euro, de la Unión Europea misma, a la cual resolverán muy pronto los británicos si continúan integrados o se separan: una caída con efectos contrarios a la del muro que abrió el camino a la unidad alemana y la alianza con Francia que haría posible el

portentoso castillo de naipes de la Unión Europea.

Los dueños del dinero y de los activos, del capital, son ricos porque su generosidad tiene el límite de lo rentable que pudiera ser. Se aferran al dogma neoconservador porque saben que no existe el mercado libre y que el flujo de capitales fija el rumbo de las economías de los que tienen menos y el de la política a los de arriba y los de abajo. En la Unión Europea los acreedores entendieron la respuesta del pueblo griego que dejó vacíos los bancos y, desde luego, se negaron a extender el tiempo al de rescate; vence el 30 de junio; el FMI y el Banco Mundial, el oro del euro, dijeron no. Por ahí circulan palabras del Ángel de la dependencia mexicana que desde el púlpito de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos parafrasean el gesto vano de José López Portillo ante la derrota: "Ya nos saquearon. ¡No nos volverán a saquear!"

Y sí, porque era tardío el gesto en defensa del Estado rector de nuestra economía. El corralito, nuestro corralito, ya estaba vacío cuando el presidente López Portillo decidió cerrar las trancas. Hoy los capitales golondrinos dejan el nido mexicano y vuelan rumbo al extranjero, no de vuelta a casa, sino a poblar aquellos aleros con el dinero, con el capital acumulado aquí en los años felices de la desigualdad, la austeridad impuesta a los que menos tienen y los créditos fiscales garantizados a los que más tienen. Si algún despistado cree auténtico el disgusto de los ricos con el gobierno de Enrique Peña Nieto y las nebulosas políticas diseñadas y aplicadas por Luis Videgaray, sería seguramente por el neolenguaje del optimismo a la inversa en lo que llaman los intelectuales inorgánicos: "narrativa". Del nuevo orden, del cambio sin rumbo, sin horizonte.

No es posible que en medio del llano en llamas se oigan los enfusiastas discursos y conferencias de los jóvenes turcos de la segunda alternancia: hemos reducido en tantos más cuantos los mexicanos cautivos de la pobreza y el hambre, dicen. Y los informes oficiales, los documentos de instituciones del gobierno, autónomas o no, señalan claramente lo contrario: que en los últimos dos años más de 2 millones de mexicanos se sumaron a las decenas de millones cuyo ingreso, no puedo decir salario, no les alcanza para adquirir la "canasta alimentaria". Esto es, se acuestan y se levantan

con hambre. No se trata de negar logros en la inversión extranjera que vuelve al país. Ni de aferrarse al pesimismo. Pero es indispensable diseñar y aplicar una política de comunicación social, ajena al Mundo Feliz de Huxley; y sobre todo, una política social de Estado ajena al infantilismo de la democracia sin adjetivos.

En las calles y en las redes sociales de la tiránica instantaneidad reina la confusión. No toda puede achacarse a los mensajeros o al medio. Son los actores, son los que dispersó la danza, son los del bono generacional en busca de autor, o del narrador en torno a la hoguera capaz de convencer, de entretener, de convocar a la emulación de hazañas y héroes verdaderos. Nadie puede explicarse el caos anarquizante de los rebeldes de la Coordinadora en movilización perpetua, pésima parábola de la revolución permanente de León Trotsky. Cada marcha, cada concentración ante las puertas del poder, concluye en combates imaginarios con policías cuya respuesta consiste en imitar a los que ejercen el derecho de manifestarse: levantar las piedras que les arrojan y lanzarlas contra los docentes de la perpetua protesta.

Nada hay ya en la mesa del diálogo, dijo no hace mucho Miguel Ángel Osorio Chong. Y hubo tregua, como siempre, como si en verdad volvieran los de la 22 a Oaxaca para consultar a las bases. Pero han vuelto a las barricadas. Y a las sólidas mesas de abstractos debates. Al caos. Cierto, hubo evaluación y más de 80 por ciento de los maestros convocados asistió y fue evaluado. Luego las voces de las brujas de Macbeth; el monólogo del secretario Emilio Chuayffet, interrumpido por el poblano Javier Lozano, viva imagen del enano del tapanco. Y más vueltas a la noria. ¿Quién es el patrón? Cómo responder si en la farsa que se representa en todo el país nadie sabe si es borracho o cantinero.

Queda siempre el consuelo del espectáculo cortesano. Los viajes del presidente Peña Nieto al extranjero en visitas de Estado. Aunque nadie pueda atribuir a los jóvenes oligarcas de hoy comportamientos zafios o de pueblerinos despistados en la Corte de Saint James, como se hizo en el sexenio del arriba y adelante. Pero en lugar de citar al filósofo de Güemes, las apps electrónicas son lienzo para el jardín de las delicias, al amparo del anonimato; a salvo del ingenio proverbial con el que Hernán Cortés respondía a los agravios escritos en las paredes

oLaJornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 28-JUN-2015

Página

8

Sección Rolitico-

de su casa en Coyoacán: "Muro blanco, papel de necios".

Un boletín de prensa, una intervención del vocero, así como el parte del médico militar: Peña Nieto había sido internado en el hospital y operado para removerle la vesícula biliar. Nada grave. Salvo la suspensión de la visita de Estado a Guatemala, a un encuentro con varios presidentes. "Yo no estoy inválido ni tengo alguna incapacidad... fue oportuno y conveniente (para) estar listo para el próximo lunes".

Recibir mañana al rey de España y a la reina Letizia. No todo ha de ser lapsus o invocaciones metafísicas a la doma del hombre. A la mitad del camino empieza el retorno a Ítaca. O a Atlacomulco.

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 28-JUN-2015

Página

Sección Nacion

ITINERARIO POLÍTICO



Ricardo

Zopilotean a Eruviel... y las 12 elecciones de 2016

l cambio de gobierno en el Estado de México está previsto para junio de 2017; a dos años de distancia de hoy y uno antes de la presidencial de 2018.

A pesar de la distancia ya se perfilan potenciales sucesores del gobernador Eruviel Ávila, mexiquense que a querer o no es parte de la baraja de presidenciables.

Por eso, la sucesión en el Estado de México es uno de los procesos emblema en los años previos a la adelantada sucesión presidencial. ¿Y por qué es emblemático?

Porque no es novedad que el poderoso Estado de México ha sido siempre un referente para medir la fuerza del PRI; porque desde hace décadas produce políticos de primer nivel y, sobre todo, porque hoy es la casa del Presidente.

Pero además -y a partir del experimento que hizo presidente a Peña Nieto-, la sucesión en el Estado de México coloca a los gobernadores mexiquenses salientes prácticamente en el arrancadero de la candidatura presidencial del PRI. ¿Por qué? Porque al concluir el gobierno mexiquense, prácticamente arranca la carrera presidencial en el PRI.

Caballos en el arrancadero. Por lo pronto —y a dos años de distancia—, en el arrancadero son visibles precandidaturas de poderosos competidores como Ernesto Nemer, Alfredo del Mazo, Ana Lilia Herrera, Carlos Iriarte v José Manzur.

¿Sabe quiénesson, de dónde vienen y cuáles son los méritos de los cinco que están en la sucesión mexiquense?

Ernesto Nemer es el 2 de la Sedesol federal. Es originario de Metepec; licenciado en derecho por la Universidad del Valle de Toluca, secretario particular del ex secretario de Gobernación, Emilio Chuayffet -hoy titular de Educación-, diputado local y tam- das bastiones del PRI. bién aspirante al gobierno estatal que ganó Eruviel Ávila.

Alfredo del Mazo fue finalista en la sucesión de Enrique Peña Nieto. Originario de Toluca, licenciado en Administración de Empresas por el ITAM, con un posgrado en Administración y Finanzas en Harvard. En 2009 se convirtió en presidente municipal de Huixquilucan. Con el presidente Peña Nieto fue direc- gobiernos son escandalosos fracasos. Nos retor del Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos y hoy es diputado federal.

Ana Lilia Herrera es senadora y mexiquense por adopción —nació en el Distrito Federal en 1971-; presidenta municipal de Metepec, diputada local, secretaria estatal de Desarrollo Social, coordinadora General En Oaxaca se vive la peor ingobernabilidad de Comunicación Social y Secretaria Técnica del Consejo Estatal de Población y presidenta del PRI estatal.

la UNAM y maestro en Administración Pú- del fracaso. blica y Políticas Públicas por el Tec de Monterrey. En el gobierno federal se desempeñó como director de Concertación de la Dirección General de Protección Civil de la Central Núcleo Eléctrica de Laguna Verde. Ha sido diputado local y presidente municipal ños viven un sexenio de pesadilla. de Huixquilucan. Es diputado federal y dirigente estatal del PRI.

José Manzur nació en el Estado de México, es licenciado en Derecho y en Contaduría Pública; cuenta con maestrías en Derecho Procesal y Derecho Parlamentario. Es secretario de Gobierno del Estado de México y ha sido líder juvenil del PRI, delegado especial y se-

A pesar de la distancia va se perfilan potenciales sucesores del gobernador Eruviel Ávila, mexiquense que a querer o no es parte de la baraja de presidenciables

putado local.

De los cinco citados arriba saldrá el candi- PRI para derrotar al PRI en las urnas. dato del PRI al gobierno mexiquense, ¡Hagan sus apuestas!

Fracasan alianzas contranatura. Ysi la aún modelos de acercamiento a la gente. Malova lejana elección de 2017 en el Estado de México diseñó lo que llama "gobierno en movimienya desata pasiones, pugnas y una lucha en- to" y que no es otra cosa que llevar todo el gocarnizada, también arrancó el relevo de go- bierno estatal -- una vez por mes-, a cada uno bierno en las 12 entidades del país que en 2016 de los municipios de la entidad. renovarán gobernador; la mayoría considera-

Lo curioso de la elección de junio de 2016 es que llegó el momento de rendir cuentas para tres de los gobiernos en donde hace cinco años todos los partidos políticos ensavaron alianzas "contranatura" para derrotar al PRI y para supuestamente hacer mejores gobiernos estatales.

Lo cierto es que por lo menos dos de esos ferimos a Oaxaca y Puebla, en donde PRD y PAN -en alianza con la chiquillería-, postularon candidatos de unidad contra el PRI con el señuelo de que había llegado el momento de hacer los mejores gobiernos posibles.

La realidad, sin embargo, es desastrosa. de su historia y el gobernador, Gabino Cué, es el peor ejecutivo del país. Y el problema es peor si tomamos en cuenta que ningún Carlos Iriarte; licenciado en Derecho por partido de los aliancistas se hace cargo

> Y si no fuera suficiente con lo anterior, todos saben que en Oaxaca la mafiosa CNTE es el verdadero poder; un poder fáctico que tiene de rehén al mandatario estatal y a los ciudadanos de buena parte del estado. Hoy los oaxaque-

Es decir, hoy los oaxaqueños son más pobres, menos preparados, es mayor su atraso educativo que hace medio siglo, la desigualdad es mayor, la pobreza va al alza y la economía de Oaxaca está en quiebra. Y todo porque políticos irresponsables se aliaron para llevar al poder a otro político peor de irresponsable, Gabino Cué.

En Puebla la "alianza contranatura" llevó al poder al ex priísta y luego panista Rafael Moreno Valle, que en los hechos es un pequeño dictador que prácticamente canceló libertades básicas y que ha convertido al gobierno en plataforma para sus delirantes ambiciones presidenciales. En Puebla se vive una pequeña dictadura democrática de la que nadie se hace cargo.

Y el caso de Sinaloa se cuece aparte. En esa cretario de Organización del PRI estatal y di- entidad el empresario ferretero Mario López Valdez (Malova por su acrónimo) desertó del

El gobierno de Malova es en la práctica un gobierno del PRI en donde su mandatario estatal puso en marcha uno de los más creativos

El resultado es un acercamiento directo del

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 28-JUN-2015

Página

12

Sección Na CLON

gobernador y sus secretarios con los ciudadanos, en una audiencia pública que se extiende al servicio médico, operaciones, renovación de licencias de conducir... hasta el pago de impuestos con descuentos.

Carro completo del PRI en 2016. A partir de esos resultados, es un hecho que en 2016 el PRI regresara al poder en Oaxaca, Puebla y Sinaloa. También en 2016 se renovarán los gobiernos de Chihuahua, del PRI; Durango, del PRI; Zacatecas, del PRI; Aguascalientes, del PRI; Tamaulipas, del PRI; Veracruz, del PRI; Hidalgo, del PRI; Tlaxcala y Quintana Roo, del PRI.

Algunos son gobiernos desastrosos, pero la oposición está peor. Al tiempo. ●

www.ricardoaleman.com.mx twitter: @ricardoalemanmx

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 28-JUN-2015

Página

13

Sección Egloco

EL CORCHO



os temas que destacar este lunes 29 de junio. A las 9 de la mañana, en la sede de la Comisión de Derechos Humanos del DF, el Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, dará la conferencia de prensa "Caso Ayotzinapa, avances, pendientes y seguimiento". El viernes pasado se cumplieron 9 meses de la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa sin que hasta el momento se sepa qué sucedió con ellos y qué ha pasado, por ejemplo, con el análisis de los restos óseos ubicados en el río San Juan y enviados a analizar a la Universidad de Innsbruck, Austria.

Sumémosle la información reciente en el sentido de que uno de los 43 desaparecidos habría sido un elemento de la Secretaría de la Defensa Nacional. Y será interesante saber qué ha sucedido con la petición para que el GIEI se entreviste con los elementos del 27º Batallón con sede en Iguala.

Este mismo lunes, pero a las 5:30 de la tarde, en el área de Murales de la Suprema Corte de Justicia de la Nación se presentan "Avances y retos de la implementación de la reforma constitucional en materia de derechos humanos". Asistirá el presidente de la SCJN, Luis María Aguilar Morales; el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, los presidentes de la Cámara de Diputados y Senado; la senadora Angélica de la Peña, presidenta de la Comisión de Derechos Humanos del Senado, el ómbudsman nacional, Luis Raúl González Pérez, entre otros.

Será interesante ver y escuchar cómo todos estos actores valoran qué hace falta para la cabal aplicación de esta reforma de 2011, que sin duda marca un antes y un

después con respecto a derechos humanos en México.

Este domingo 28 llegan a México el Rey Felipe VI y la Reina Letizia de España.

La ceremonia de bienvenida a esta visita de Estado será mañana lunes 29 por la mañana en el Campo Marte. Más tarde, serán declarados huéspedes distinguidos por el Gobierno del Distrito Federal.

Posteriormente se reunirá en Los Pinos con el presidente Enrique Peña Nieto—quien este día se reincorpora a sus actividades luego de la cirugía que se le practicó el viernes pasado para extirparle la vesícula— y comerán en la casa presidencial. Por la noche, en Palacio Nacional, se ofrecerá una cena en honor de los visitantes.

El martes 30, los Reyes de España tendrán una apretada agenda.

Por la mañana, acompañados por el presidente Peña Nieto, asistirán al foro de negocios organizado por ProMéxico y Comce en el Centro Banamex. Luego irán al Senado, donde asistirán a una sesión solemne y ahí Felipe VI dará un mensaje. Posteriormente asistirán a la Certificación Internacional de la Lengua Española en colaboración con la UNAM y más tarde se reunirán con la comunidad española radicada en México en un encuentro en el Hospital Español.

El miércoles 1 de julio tanto los Reyes de España como el presidente Peña Nieto y su esposa viajarán a Zacatecas, donde visitarán los museos Manuel Felguérez y el Virreinal de Guadalupe. Ese día los monarcas finalizan su visita a México.

Pendientes de:

—El lunes 29, en Nuevo León, inician las reuniones entre los equipos del gobernador Rodrigo Medina y el del gobernador electo, Jaime El Bronco Rodríguez Calderón, rumbo a la entrega del poder.*

—El jueves 2, en el INE inicia la presentación de informes de campañas de los comicios realizados el pasado 7 de junio, por parte de los partidos políticos. Este proceso finaliza el día 7 de julio.

—El viernes 3 se conmemoran 60 años. Hace seis décadas la mujer mexicana pudo emitir su voto. Ahora, tras la obligatoria equidad en candidaturas, el 42 por ciento de la próxima legislatura estará integrada por mujeres, quienes fueron electas el pasado 7 de junio. ●

Esta semana:

omingo 28. En Bellas Artes, dentro del foro "Leo... luego existo", se realizará homenaje a Vicente Leñero.*Un día como hoy, pero de 2010 fue asesinado Rodolfo Torre Cantú, entonces candidato del PRI a gobernador por Tamaulipas. Fue reemplazado por su hermano Egidio, actual gobernador.* Se cumplen 20 años de la masacre de 17 campesinos en el vado de Aguas Blancas, Guerrero, y 19 años de la aparición del EPR.*

Lunes 29. En el Centro Banamex inicia el III Foro Base Internacional, organizado por el Banco Interamericano de Desarrollo. *

Martes 30. Amazon ofrece conferencia de prensa en la cual se podría dar a conocer el inicio de operaciones de este sitio de compras por internet en nuestro país.* La SCHP dará a conocer el recorte al presupuesto del Programa Especial Concurrente para el Desarrollo Rural Sustentable, y los proyectos que desaparecerían.* En la Universidad Iberoamericana se realiza el Foro Libertad de Expresión, Comunicación y Radios Universitarias.* La presidenta de Brasil, Dilma Rousseff, inicia visita a Estados Unidos. Se reunirá con Barack Obama. * La Cámara Americana de Comercio en México y el CIDAC presentarán estudio sobre impacto que tiene la piratería en la economía y derechos de autor.

Miércoles 1. Se cumplen 3 años del triunfo de Enrique Peña Nieto en las urnas. * Justo hoy inicia la aplicación de impuestos - que el SAT aclara que no es nuevo- a alimentos procesados que se vendan en tiendas de conveniencia, minisupers y supermercados. Son 17 productos, entre ellos, tacos, gorditas, hotcakes, sopas instantáneas, entre otros.* A partir de hoy, las compañías aéreas nacionales y extranjeras deberán entregar al SAT la información sobre los pasajeros que salen del país .* Aniversario de la fundación de la Escuela Naval en Veracruz.* En España entra en vigor la Ley de Seguridad Ciudadana. Entre "infracciones graves" que contempla están "la perturbación grave de la seguridad ciudadana que se produzca enreuniones o manifestaciones frente a las sedes del Congreso de los Diputados, Senado y parlamentos autonómicos". En Paracas, Perú, se realiza el Foro Empresarial de la Alianza del Pacífico, donde se espera(ba) la participación del presidente Enrique Peña Nieto hasta antes de su cirugía del viernes pasado. * En el Club de Industriales, la Sagarpa presenta el libro Logros son verdades. Un viaje por el campo y los mares de México.

Jueves 2. Se cumplen 100 años de la muerte de Porfirio Díaz; se analiza la posibilidad de traer sus restos a México.

* Aniversario del triunfo del PAN en las elecciones presidenciales del año 2000, cumpleaños de Vicente Fox y aniversario de marfil de la boda de Fox y Marta Sahagún.*
En Casa Lamm, Elena Poniatowska y Lorenzo Meyer pre-

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 28-JUN-2015

Página _

_13

Sección Estados

sentan el libro *La calda del telepresidente. De la imposición de las reformas a la indignación social*, de Jenaro Villamil. Es a las 7 pm.* En Paracas, Perú, se realiza la X Cumbre Presidencial de la Alianza del Pacífico. * En Baltimore, inicia proceso contra policías acusados de la muerte de Freddy Gray, quien había sido detenido por estos elementos.*

Sábado 4. La SEP inicia evaluación para ingreso, promoción de funciones de dirección, supervisión y asesoría técnica pedagógica para educación media superior.

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 28-JUN-2015

Página

17

Sección OPINION

Implicaciones de la reforma energética

Por **GUSTAVO ALANÍS ORTEGA** Colaboración especial

n una revisión a la reforma energética constitucional y su legislación secundaria, se infiere que no incorpora de manera suficiente aspectos fundamentales como los derechos humanos, el cambio climático, las energías renovables, la incorporación del costo generado por las externalidades ambientales y el cuidado adecuado del medio ambiente en los procesos productivos de las actividades energéticas.

Así, por ejemplo, la reforma pudiera dejar pendiente el cumplimiento de las metas de transición energética y las metas de reducción de emisiones de gases de efecto invernadero (GEI). Hasta la fecha, las leyes secundarias siguen favoreciendo ampliamente la participación de los hidrocarburos en la matriz energética nacional, desaprovechando el diverso y gran potencial de energías renovables con el que cuenta México.

En materia de efectos ambientales y sociales, si bien la ley prohíbe otorgar asignaciones o contratos para la exploración y extracción de hidrocarburos en Áreas Naturales Protegidas (ANP), esta prohibición no se extiende a la Ley de la Industria Eléctrica ni a la Ley de Energía Geotérmica.

Asimismo, las leyes secundarias tienen el potencial de afectar los recursos, territorios y derechos en general de las comunidades y pueblos indígenas quienes, hasta donde se sabe, no fueron consultados de acuerdo al Convenio 169 de la Organización Internacional del Trabajo, durante el diseño y aprobación de la reforma.

Se crea también la Agencia Nacional de Seguridad Industrial y de Protección al Medio Ambiente (ASEA) que genera un régimen especial y de excepción en materia de hidrocarburos, ya que entre sus atribuciones se encuentra el regular, supervisar y sancionar en materia de protección al ambiente en todas las actividades del sector hidrocarburos. ¿Acaso no están siendo juez y parte? ¿Necesitamos más burocracia? ¿No habrá duplicidad de funciones con otras áreas de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales?

Si se quiere una reforma exitosa y al mismo tiempo enfrentar el cambio climático, se sugiere: a) Promover las energías renovables y depender menos de los combustibles fósiles. b) Respetar, garantizar y proteger los derechos humanos de las personas y evitar conflictos socio-ambientales. c) Respetar y proteger a comunidades indígenas. d) Asegurar el cuidado de las áreas naturales protegidas. e) Establecer mecanismos de participación social, transparencia y rendición de cuentas. f) Ante las dudas e implicaciones que genera la fracturación hidráulica, se tienen que establecer reglas vinculantes estrictas.

Director General del Centro Mexicano de Derecho Ambiental, A.C. (CEMDA) Lea la versión larga en la edición online







Fecha 28-JUN-2015

Página _

A medida que se generalizan, ambiciones individualmente legítimas pueden ser problemáticas.

GABRIEL ZAID

Ambiciones patrimoniales

eynes hizo ver la paradoja de que el ahorro, tan recomendable en lo personal, puede tener efectos sociales negativos. El que ahorra gana autonomía, está mejor preparado para afrontar imprevistos y puede aprovechar oportunidades que aparezcan después. Pero, si todos gastan menos y el ahorro no se invierte, la economía puede estancarse (Teoría general de la ocupación, el interés y el dinero, capítulo 7). Para evitarlo, el gasto público debe entrar al quite, transitoriamente, hasta que el espíritu empresarial canalice los ahorros a inversiones productivas.

Sucede algo semejante con las ambiciones de tener coche, casa y título profesional. Son perfectamente legítimas individualmente, pero generan problemas sociales

a medida que se generalizan.

 Los automóviles empezaron como lujos construidos al gusto del cliente, uno por uno; como una casa de campo, como un yate. Ahora son un patrimonio al alcance de millones, y su adquisición sigue teniendo el aura de un avance personal, pero se han vuelto un problema social. En las calles congestionadas, las bicicletas (y a veces hasta los peatones) avanzan res por millón de habitantes: porque predomás y contaminan menos. A lo cual hay que sumar los problemas de estacionarse. Un automóvil requiere tres espacios, nistro viva en un departamento. En México, uno de tránsito y dos de estacionamiento (casa, trabajo): unos 100 metros cuadra- que los políticos tengan casas y más casas dos, que cuestan varias veces más que un (de todos colores). automóvil.

diferencia de los taxis que circulan contide papel. ¿Cómo se graduó? ¿De qué sirvió? nuamente, casi todos los coches pasan más

tiempo estacionados que circulando. Y aun- No pocos taxis ostentan orgullosamente que están diseñados para correr tranquilamente a 120 kilómetros por hora, circulan a 12 en las calles congestionadas. No se usan la mayor parte del tiempo y, cuando se usan, avanzan al 10% de su potencial.

La contaminación del aire generada por un automóvil se disipa fácilmente en despoblado, pero se concentra en la ciudad y daña la salud. Los padecimientos asociables al esmog, más los accidentes de tránsito, más los daños resultantes del calentamiento global, matan más mexicanos que el crimen y el combate al crimen.

2. La preferencia por una casa, aunque sea pequeña, hace que las ciudades se vuelvan más extensas y aumente el costo de las vialidades y servicios urbanos: tuberías de agua, drenaje y gas, líneas eléctricas y telefónicas. La mayor extensión genera tránsito adicional y aumenta el tiempo perdido en trasladarse. Dedicar una parte importante de la vida a esto es desperdiciarla, como si el tiempo no valiera nada frente a la supuesta ventaja de tener casa propia en un fraccionamiento remoto.

Por eso en México hay pocos elevadominan las viviendas de uno o dos pisos. En Europa es normal que hasta un primer misería extraño. Por el contrario, es común

 Alguna vez conocí a un ingeniero que La inversión total es de poco uso. A era despachador de bodega en una fábrica una calcomanía del alma máter del taxista.

Generalizar la educación superior orientada a conceder títulos es un desperdicio. Si la educación del bodeguero y el taxista les hubiera enseñado a leer libros, subirían de nivel como personas, aunque siguieran siendo bodegueros o taxistas. Pero la educación superior no enseña a leer en un nivel superior. Se dedica a vender credenciales que supuestamente permiten entrar al mundo laboral por arriba, no desde abajo. Es un fraude que se vuelve obvio a medida que se generaliza.

En el Foro Económico Mundial 2014 se discutió el hecho de que "casi 285,000 graduados universitarios están trabajando con el salario mínimo en Estados Unidos" ("Cuestionan en Davos gasto para lograr un título universitario", Milenio, 23 de enero 2014). Curiosamente, un participante mexicano (el secretario general de la OCDE) defendió el gasto: "Claro que vale la pena. Para aquellos que tienen el diploma, la posibilidad de perder el trabajo es mucho menor. Estadísticamente es un hecho".

A don Ángel Gurría no se le dan las estadísticas. La Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo del Instituto Nacional de Estadística y Geografia dice exactamente lo contrario. De los desempleados en diciembre de 2014, el 15% tenía educación primaria, el 37% secundaria y el 48% bachillerato o superior ("Aumenta en el país el desempleo entre personas con más estudios", La Jornada, 17 de enero 2015).

MILENIO

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 28-JUN-2015

Página ____3

Sección Al Frente

JUEGO DE ESPEJOS

FEDERICO BERRUETO

fberruetop@gmail.com . Twitter: @berrueto



EN LOS PAÍSES de Constitución rígida como Estados Unidos, la Corte en su condición de intérprete del texto constitucional adquiere condición de legislador. El precedente judicial obligatorio ha sido base para cambios profundos en el sistema legal y jurisdiccional

ucho es lo que la civilidad debe a los criterios que vienen de los órganos de justicia. Más para un país como México, en el que la legalidad guarda una enorme distancia ante la realidad cotidiana de las personas y su relación con las autoridades. Una democracia que no haga de la ley culto, es un sistema disfuncional. Desentenderse de la ley no solo es una herencia maldita,

es una coartada falsa que conspira contra el orden social y la igualdad. En los países de Constitución rígida como Estados Unidos, la Corte en su condición de intérprete del texto constitucional adquiere condición de legislador. El precedente judicial obligatorio ha sido base

para cambios profundos en el sistema legal y jurisdiccional. Este viernes la Corte norteamericana dio un voto histórico al avalar los matrimonios de parejas del

mismo sexo.

En días recientes, en México la Corte determinó que el derecho a la educación prevalece sobre los laborales de los profesores, por lo mismo la evaluación educativa y las consecuencias derivadas, prevalecen, esto incluye la pérdida de plaza para quienes no acrediten las capacidades y conocimiento de conformidad al régimen de validación que la ley determina.

En el mismo orden de la justicia, aunque no del Poder Judicial, destacan las expresiones del viernes de la procuradora Arely Gómez, quien se pronunció por no criminalizar a los adictos a drogas y velar por los derechos humanos, además de que propuso la creación de tribunales especiales para menores adictos a fin de asistirles en su recuperación. También exigió atacar a la economía del narcotráfico y el reclutamiento de jóvenes por los grupos delictivos.

El giro de la procuración de justicia es

Nueva justicia

evidente: proteger a los derechos humanos, referir al drama social y familiar asociado al crimen organizado y construir soluciones humanitarias y de sentido común, como es el rescate de los jóvenes asociados al crimen o víctimas del consumo de drogas. La agenda de la PGR es delicada en extremo y existen casos que ponen a prueba a quien la dirige y a la misma institución. Es alentador advertir firmeza, como debe ser en tal función, y a la vez sensibilidad para deslindar el terreno criminal sobre el humano y social.

Hace casi dos décadas el país dio el paso más importante en la transformación del Poder Judicial con la reforma que modernizó a la Suprema Corte de Justicia, al dotarla de autonomía e independencia. El balance es positivo, aunque insuficiente. Llegaron ministros de excelencia y otros no tanto. La corrupción, aunque aislada persiste y ha habido complacencia en su reconocimiento y combate, quizás con el iluso propósito de no desgastar a la institución. Deberá concederse, al menos, que de los tres poderes de la Unión es el que muestra mayor profesionalismo e integridad. El pleno actual muestra una rica y diversa integración de juristas talentosos. El Consejo de la Judicatura es la instancia clave en salvaguardar la integridad del Poder Judicial Federal, aunque es necesario que se actúe con mayor rigor y determinación.

La procuración de justicia tendrá su mayor transformación con la instalación de la Fiscalía General de la República. La decisión legislativa consumada establece una autonomía de lo que ahora es la PGR, no solo a partir del nombramiento de su titular, sino por la relación con el gobierno y funciones a desempeñar. No es un tema

menor que la tarea de hacer realidad el Ministerio Público como instancia en la representación de la sociedad frente al proceso penal. Esto vale no solo para efectos de la acción penal, también para actuar con sensibilidad y estricto apego a la ley salvaguardando derechos y los valores superiores de la justicia. La modernización del Ministerio Público significa matizar su expresión estrictamente policiaca. Representar a la sociedad obliga a pensar en las víctimas y también en la necesidad de una justicia eficaz.

En virtud de la reforma, la Fiscalía General será crucial en la lucha contra la corrupción y contra los delitos de carácter electoral, dos temas delicados en extremo toda vez que la empodera para hacer frente con la ley en la mano, a uno de los males más serios y recurrentes en los poderes públicos. Los delitos electorales deberán perseguirse con riguroso apego a la ley para no exponer a la institución a la nociva polarización política que tanto daño ha provocado al país.

Las reformas en materia de justicia no son objeto de suficiente atención y escrutinio público. Es natural para un país poco avenido con la legalidad y una opinión pública desentendida de la importancia de las instituciones de justicia. La realidad es que el cambio más importante desde la transformación de la Corte habrá de ocurrir en poco menos de un año, con el inicio de la Fiscalía General de la República, punto de partida para una nueva justicia. M

MILENIO

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 28-JUN-2015

Página

2

Sección al Syante



revueltas@mac.com

MARGARITA ZAVALA TOMÓ la decisión de competir, ni más ni menos, por el más alto cargo de la nación. Muy bien, pero ¿ese mismo partido que le ha cerrado ahora las puertas le va a ofrecer desinteresadamente la madre de todas las candidaturas?

Pistoletazo de salida para otros broncos

argarita Zavala aspiraba a ser presidenta del Partido Acción Nacional. En el camino, sin embargo, se le interpuso el jefe Madero, quien no sólo tiene otras ideas sino otros propósitos. Y entonces, sin pensárselo dos veces, nuestra antigua primera dama -muy apreciada por el respetable en su condición de persona discreta y sensata pero, al mismo tiempo, lastrada por el hecho irreparable de ser la mujer de su marido, o sea, de un antiguo presidente de la República cuyos desempeños no acaban todavía de ser enteramente aceptables para millones de estadounimexicanos— tomó la decisión, que tampoco se tardó en anunciar públicamente, de competir, ni más ni menos, por el más alto cargo de la nación.

Muy bien, pero ¿ese mismo partido que le ha cerrado ahora las puertas -y por cuyas divisiones internas, visibles y palmarias, ha perdido millones de votos- le va a ofrecer desinteresadamente la madre de todas las candidaturas? Digamos, por lo pronto, que Ricardo Anaya, quien parece ser el más probable futuro mandamás del PAN, le ha ofrecido "condiciones parejas" para competir, sin más. El propio coordinador del grupo parlamentario blanquiazul, más allá de que se le haya aparecido el senador Javier Corral en el horizonte para disputarle la que hasta hace poco parecía ser una candidatura única, podría tener también sus aspiraciones —es un político joven, muy brillante y muy exitoso- pero no habla ahora de futuros tan distantes, faltan

tres larguisimos años para 2018, sino que centra sus quehaceres en lo más inmediato. Ahora bien, llegado el momento, y más allá de que, adelantando vísperas, Anaya se haya comprometido a asegurar un escenario de equidad, es muy posible, en efecto, que a doña Margarita no sólo le sigan obstaculizando su ascenso a la cumbre de su partido —un logro que de cualquier manera ella ya no persigue- sino que le nieguen la posibilidad de competir con los colores del PAN por la Presidencia de la República. Después de todo, parece ser que el propio Madero es uno de los aspirantes y, así como están las cosas y así de descocado como parece el hombre luego de llevar a su partido al despeñadero, nos podría reservar todavía la sorpresa de lanzarse como candidato y de que sus pretorianos le agencien la nominación.

Ah, pero ahí está, para todos los malqueridos en el terreno de la política, el ejemplo de Jaime Rodríguez, el mentado Bronco, cuyo clamoroso triunfo no sólo representó la muy novedosa asunción de un presunto independiente a las más altas esferas del poder sino que mostró un camino a seguir: a partir de ahora —y sin siquiera necesitar de los grandes medios propagandísticos

EL CLAMOROSO TRIUNFO de

Jaime Rodríguez mostró un camino a seguir: que cualquier hijo de vecino con pretensiones tiene posibilidades reales de ocupar un puesto de elección popular

que utilizan los partidos porque, según parece, con un adecuado manejo de las redes sociales basta para embelesar a los votantes- cualquier hijo de vecino con pretensiones puede no sólo cultivar sus muy privadas fantasías de ocupar un cargo de elección popular sino que tiene posibilidades reales de lograrlo. Y, qué más si el posible aspirante es, digamos, un futbolista bravucón, un conductor de un programa radiofónico, una actriz de telenovelas, una cantante de moda, una modelo de pasarela, un torero o cualquier otro de esos personajes que tan sueltamente se exhiben en las revistas del corazón o en las pantallas de la tele.

No es el caso de una Margarita Zavala que, por el contrario, representaría el mejor de los mundos: una mujer con una trayectoria propia en los ámbitos partidistas, una profesional de la política y—hay que repetirlo— una persona tan juiciosa como discreta. No puede pensarse, sin embargo, que la experiencia del Bronco le resulte tan ajena como para no plantearse, ella misma, repetirla a su manera, a saber, lanzándose como una candidata independiente si no consigue el respaldo del PAN. Y lo harán también muchos otros pretendientes que, llegado el momento, saturarán los

MILENIO

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 28-JUN-2015

Página _

2

Sección al Syento

espacios de la competencia y, de paso, obligarán a los partidos políticos a ser muy cuidadosos en la elección de sus candidatos porque enfrentarán, a la vuelta de la esquina, a los "broncos" de turno. Esto apenas comienza pero, miren ustedes, quienes ya levantaron la mano llevan una sustancial ventaja. La reglas han cambiado y, ahora, para salir en la foto...¡hay que moverse!. M

